

DIARIO DE CÓRDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS

Subscripcion en Córdoba. Por un mes. 8 rs.
Por trimestre. 22 rs.
Fuera de Córdoba. Por un mes. 10 rs.
Por trimestre. 28 rs.

SABADO 19 DE JULIO DE 1862.

Los Sres. suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio o comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XIII.

Seccion editorial.

CÓRDOBA 19 DE JULIO DE 1862.

Cada día son mas necesarias las revistas generales de comercio que solemos publicar en esta importante seccion del Diario. Las noticias de los mercados que insertamos constantemente en la seccion comercial no pueden llenar el objeto tan ampliamente como estas revistas, porque el círculo donde aquellas giran tiene que ser limitado por lo comun a las comarcas andaluzas.

Además en aquellas noticias solo consignamos el movimiento diario de esos mercados, que son ciertamente los que mas nos interesan, pero no pueden contener las apreciaciones consiguientes a los detalles que sirven para ilustrar esos mismos datos.

Por eso procuramos dedicar periódicamente algunos artículos a este objeto, que es el que hoy pone la pluma en nuestra mano.

Segun las noticias de la Habana que alcanzan al 15 de junio, el mercado de azúcares ha mejorado en general, habiéndose realizado algunas partidas para el extranjero, con el adelanto de un cuarto de real por arroba sobre los precios anteriores.

Para España se han hecho algunas, en las que se han pagado desde 9 3/4 a 20 rs. por quebrados de primera de tren comun, y hasta 15 rs. por blancos floretes de tren de rosne.

Blancos: inferior a regular, de 11 a 14 y medio rs. arroba; id. bueno a superior, de 13 1/4 a 12 rs. arroba; id. florete, de 12 a 12 1/2 rs. arroba; id. floretes, números 19 a 20, de 9 1/2 a 10 rs. arroba.

Quebrados: inferior a regular, números 12 a 14, de 7 1/4 a 7 3/4 rs. arroba; idem buenos, números 15 a 16, de 8 a 8 1/4 rs. arroba; id. superior, números 17 a 18, de 8 1/2 a 9 rs. arroba; id. floretes, números 19 a 20, de 9 1/2 a 10 rs. arroba.

El café sigue muy solicitado, y sus precios con una tendencia muy marcada de alza; segun las últimas noticias de Cuba, se cotizaba allí de 18 a 19 pesos fuertes quintal, que son los mismos que rigen aquí.

En nuestra península se corroboran todas las noticias de excelente cosecha en las provincias del Norte y del centro, siendo las del Mediodía las que la obtienen con mas desigualdad, asi como en Valencia, que es bastante escasa en seda y en frutos, aunque abundante en granos.

Esto en cuanto a cereales; en cuanto a aceites, segun escriben de algunos puntos productores del interior de Andalucía, los olivares presentan el mejor aspecto, y si no ocurre alguna desgracia en el tiempo que falta a la recoleccion, esta será abundantísima cual no se ha conocido ya hace años.

El mercado harinero de Santander ha estado algo animado, haciéndose operaciones a precios poco diferentes de los que ya

conocíamos, pues fueron 17 1/2 por las clases de primeras buenas, y 18 por marcas acreditadas.

En los demás mercados se sostienen los precios anteriores, sin que haya operaciones de importancia.

A pesar de los esfuerzos de los alcistas, ha continuado descendiendo el precio del consolidado, que empezó la semana anterior a 49-25 y hoy queda a 49-20.

La diferida ha obtenido mejor cambio, llegando a 44.

Las obligaciones del estado para ferrocarriles, muy solicitadas, han subido a 91.

El cambio sobre Londres a 50-25, y sobre París a 4-24.

Seccion oficial.

La GACETA del 16 no contiene disposicion alguna de interes general.

D. Juan de Dios de Rojas y García, Secretario del Juzgado de paz del distrito de la derecha de esta ciudad.

Certifico: que en el libro de actos conciliatorios que lleva dicho juzgado respectivo al presente año obra el acta que dice así:—En la ciudad de Córdoba a diez y ocho de Julio de mil ochocientos sesenta y dos, ante el Sr. D. Rafael García Lovera, Abogado de los Tribunales del Reino, Auditor de Marina honorario, juez de paz del distrito de la derecha de ella, y mi presencia, compareció D. Claudio Malagrida con su hombre bueno D. Antonio González y Aguilera, y como demandado D. Pedro Margarit, como socio de la casa de comercio que lleva la razon social de «Fort y Margarit, compania» residente en esta capital calle de la Libreria, con su hombre bueno D. Agustín Roura, y el primero dijo que demandaba a dicha sociedad para que se retracte de la especie que consignó en el Diario de Córdoba, número tres mil quinientos setenta y siete, referente a que se habia el actor fugado de la espresada casa de comercio; y en caso de que no se le den todas las esplicaciones que corresponden a su buen nombre y decoro para preparar la oportuna querrela criminal por injuria y calumnia. El demandado contestó, que en vista de la despedida del actor sin espresar causa ni dar las debidas esplicaciones dió lugar con sobrado fundamento a que se creyese una fuga y en tal concepto el anuncio estaba en su lugar. El actor reconoció que habia dado lugar por la forma con que se fué de la casa, a que se interpretase mal su conducta, pero nunca para que se dudara de su moralidad. El demandado dijo que jamas habia tenido duda alguna respecto a este punto y puesto que por el Sr. Malagrida se han dado esplicaciones que ciertamente le honran, desde luego rectifica su juicio respecto a la intencion que pudiera tener al separarse de la casa. En este estado y despues de oír las amonestaciones del señor Juez y dadas por ambas partes esplicaciones que dejaban en el mejor lugar la dignidad y el decoro de la referida casa de comercio y del señor Malagrida, convinieron

los interesados, en que la palabra fuga usada en el anuncio, si bien motivada por apariencias del momento, era injusta relativamente a la intencion de la parte actora, con lo que esta se dió por satisfecha; y el señor Juez, no habiendo tenido necesidad de hacer uso de la palabra los hombres buenos, dió por terminado el acto, mandando a instancias de los comparecientes que se espida un certificado de este juicio para su publicacion en el Diario de Córdoba y satisfaccion de todos; firmando su señoria con los concurrentes, de que certifico.—Rafael García Lovera.—Claudio Malagrida.—Pedro Margarit.—Antonio González Aguilera.—Agustín Roura.—Juan de Dios de Rojas.

El acta inserta corresponde con su original, que obra en mi poder, a que me remito, de donde en orden de lo mandado doy a los interesados el presente en Córdoba a diez y ocho de Julio de mil ochocientos sesenta y dos.—Juan de Dios de Rojas y García.—V. B.º García Lovera.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

Un corresponsal de Londres escribe a un periódico la siguiente importante carta:

Londres 12 de julio.—Ayer 11 de julio se celebró la distribucion de los premios a los espositores favorecidos. Esta gran ceremonia tuvo efecto en el jardin de palacio; presidió en nombre de la reina el duque de Cambridge, y le acompañaban los altos dignatarios del Estado, la comision régia de la Exposicion, y los jurados de todas las naciones. Nuestro pais estuvo representado por el embajador don Antonio González. El número de espositores sometidos al fallo del jurado, se eleva a 25 000; de ellos han recibido medallas 7 000, y menciones honoríficas 5 300. España ha sacado en mineralogía 7 medallas y 6 menciones honoríficas; en sustancias químicas 6 medallas y una mención; en sustancias alimenticias 22 medallas y 56 menciones por productos agrícolas; 27 medallas y 9 menciones por frutas secas y preparaciones de comestibles; y 24 medallas y 52 menciones, por vinos, bebidas y tabacos; en sustancias usadas para manufacturas 8 medallas y 5 menciones, por aceites, grasas, ceras y sus productos; 5 medallas y 5 menciones, por sustancias animales; 2 medallas y 5 menciones, por sustancias vegetales, y una medalla por perfumeria; en armas y aparatos y objetos de guerra, 3 medallas; en relojería una; en instrumentos de música una mención; en cultivo de algodón una mención honorífica; en cultivo de lino y cáñamo una medalla; en sederías y terciopelos 5 medallas y 11 menciones; en lanerías 5 medallas y 5 menciones honoríficas; en alfombras una mención; en tejidos, hilados y telas de estampación y tinte, 2 medallas; en lapicería, encajes y bordados, 5 medallas y una mención; en guarnicionería una medalla; en artículos de vestir dos medallas y una mención por trajes de señoras; 2 medallas y 2 men-

ciones por abanicos y guantes; y una medalla y mención por botas y zapatos; en papel, carton, y objetos de escritorio, 14 menciones; en muebles una medalla; y otra, por último, en obras de metales preciosos. En conjunto: 225 medallas y 148 menciones honoríficas.

Al acto concurren cerca de 30 000 personas: hizo un hermoso día, y las principales familias, tanto inglesas como estrangeras que se hallan en Londres, presenciaron casi exclusivamente la ceremonia, lo que hizo del local una maravilla indescriptible. Músicas militares llegadas espresamente de diversos paises, algunos muy distantes, amenizaban con aires nacionales diversos la procesion de los premiados, que recorrió todo el palacio y el paseo despues por los jardines, que fué el entretenimiento del concurso.

Escriben de Londres que el conde de Reus, despues de haber asistido a la gran solemnidad de distribucion de premios a la exposicion inglesa, visitó el día 11 los cañones españoles, los diques flotantes para Cartagena y el Ferrol, el bellissimo relieve del ferrocarril de Tudela a Bilbao, habiéndose salido al día siguiente para Santander.

En las escayaciones que por disposicion del ayuntamiento se están practicando en Cartagena para el arreglo del nuevo empedrado de la plaza de Santa Catalina, bajo la inspeccion del celoso teniente de alcalde D. José Moncada, se han encontrado dos cañones de hierro del calibre de 24 y de 16, de una antigüedad estremada, segun se deja ver por la construccion de ellos y el estado de oxidacion en que se hallan, no pudiendo calcularse la época ni la razon porque se enterraron en dicho sitio, y en frente del solar donde estaba situado el edificio que ha servido de cárcel pública hasta el año pasado.

La España dice que el 15 corria muy vanda la noticia de que el señor marqués de la Habana admitia el fin incondicionalmente la embajada de Paris, despues de varias conferencias que tanto el como su hermano don Manuel habian tenido con el presidente del Consejo y algun otro ministro además del de Estado.

La diputacion provincial y el ayuntamiento de Zaragoza han acordado apoyar respectivamente con una exposicion al gobierno y el ofrecimiento de dos millones de reales, el pensamiento de unir los ferrocarriles de Madrid y Navarra al de Barcelona, por el punto de la poblacion que la ciencia designe como mas conveniente, alravesando una linea férrea con cuatro vias, por medio de una ancha calle y a la altura de cinco y siete metros sobre sólidas bóvedas, bajo las cuales se construirán grandes arcos y magníficas tiendas y entresuelos en

proporcion al grado de desnivel de la rampante.

Han sido declaradas plazas montadas las de los 14 comandantes generales de artilleria subinspectores del cuerpo en los distritos y que se les abone la racion de pienso para el caballo que deberán tener indispensablemente.

La locomotora para caminos ordinarios que hemos dicho habia llegado al puerto de Vigo y estaba ya armada, ha hecho la prueba preparatoria para proceder a la oficial dando los mejores resultados. Desde el muelle a la estacion establecida en el camino de Orense arrastró varios wagones con muchas personas, recorriendo el trayecto, en el que hay varias curvas de pequeño radio y muchas cuestas de grande subida y pendiente, con la mayor facilidad y con bastante ligereza. A estas condiciones se agrega la de no producir mas ruido en su marcha que el que produce un carro cualquiera. Luego que se haga la prueba oficial comenzará sus viajes a Orense, proporcionando gran rapidez y baratura para el transporte de mercancías y hasta de viajeros.

Su Santidad dirigió al difunto obispo de Barcelona la siguiente afectuosa carta, que llegó a aquella ciudad cuando el virtuoso prelado acababa de morir.

Pío papa IX.—Venerable hermano, salud y apostólica bendicion: Vino a visitar a Nos el amado hijo y hermano tuyo Pablo, arcediano de esa iglesia catedral, a quien recibimos, como era debido, con la mas cordial benevolencia: Nos hizo entrega de la muy obsequiosa y afectuosísima carta, en toda la que brilla tu grande adhesion, amor y obediencia a Nos y a esta Sede apostólica. Por ella nos hemos cerciorado de la grande pena que te aflige, venerable hermano, por no haber podido venir a visitar a nos, a causa de tu quebrantada salud, como ardentemente lo deseabas, para hallarte presente en union de los demás venerables prelados, a la solemne canonizacion de muchos santos que con el auxilio divino y gran consuelo de nuestro corazón celebramos en el día de ayer.

Mucho nos ha contriñado, venerable hermano, el saber que hace mucho tiempo te hallas gravemente enfermo, y por lo mismo te exhortamos a que por todos los medios posibles procures por tu salud, mientras abrigamos la mas firme esperanza de que con el favor de Dios la conseguirás cuanto antes. Tocante a la relacion que haces del estado de esa tu diocesis, recibirás la oportuna contestacion de nuestra congregacion del concilio, a la que la hemos pasado para que, segun costumbre, la examine y nos de cuenta de ella. No dudamos que, con tu grande religiosidad, estás elevando fervorosos votos a la Divina Misericordia y ruegas a Dios para que asista con su poderosísimo auxilio a nos y a su

(196)

do; no tengo nada que contestar a eso. —Mañana seréis confrontado con M. Belliol y M. Bonchatain, vuestros cómplices, dijo el sustituto con voz satisfecha y aquel órgano sonoro que parece proclamar el triunfo de la acusacion.

Arturo y Félix se levantaron apresuradamente, con una exclamacion dolorosa; un signo de la mano del sustituto les hizo sentar.

—Vuestros cómplices, prosiguió el magistrado, y vuestra palidez de este momento atestiguan que es esa la palabra. En el interim, vuestra orden de arresto se ha cambiado en orden de depósito y...

La llegada de un ugiar suspendió la frase del magistrado. Los dos amigos en pie y con los brazos cruzados, representaban uno frente de otro, una pantomima de estupefaccion. El ugiar hablaba al oído del sustituto.

—Es inútil, dijo el magistrado escuchando distraidamente; pero hacédele entrar. Llamad tambien al gefe de la geodarmía.

(197)

La puerta se abrió y dió paso al director de los museos reales que entró sonriéndose, amenazó amigablemente con la mano a Félix y Arturo y tendiendo la mano al sustituto como a un antiguo amigo, le condujo al hueco de una ventana y le habló mucho tiempo. La cara oficialmente seria del magistrado se desarrugaba por momentos y a la última palabra del director, el sustituto soltó una invencible carcajada que la magestad del pretorio no pudo reprimir. Arturo y Félix, que seguían con inteligencia el movimiento de los labios y la accion de su salvador habitual lo adivinaron todo, y el gozo de su libertad se vió oscurecido por la idea de que el Louvre iba a cerrarse para siempre ante ellos.

—Caballeros, ya está todo arreglado, dijo el director cogiendo la mano de Arturo; soy para vos la divinidad de que habla Horacio, la que interviene siempre apropiado: *Nument intersit*. Me han dicho que habia habido grupos y arrestos en el Louvre y lo he comprendido todo, mucho mas cuando he encontrado vacíos

(200)

ciencia y un murmullo de satisfaccion acogió la salida de los guardias municipales. Ninguno tenía bastantes ojos para devorar al pasar las horribles fisonomías de los conspiradores que iban a salir cargados de cadenas.

Los guardias municipales atravesaron la multitud y salieron por la puerta que conduce a la calle de la Barilière y a la esquina de las Fraguas de Vulcano. Los conspiradores no salían.

—Van a buscar refuerzo, decía la multitud; y cada uno pedía una pulgada mas de terreno a su vecino conquistador. Las señoras de la sala sexta limpiaban los cristales de sus lentes de teatro.

Por fin aparecieron los conjurados acompañados políticamente hasta la puerta por el mismo procurador del rey: eran doce jóvenes de buena presencia y vestidos a la última moda. Salían cojidos por el brazo y sonriéndose, y en vez de seguir el camino de los municipales, que habian desaparecido, burlaron la curiosidad de la multitud dirigiéndose al palio de Santa Capilla y a la escalera de Bar-

(195)

Uno de ellos mas atrevido que los demás añadió:

—Lo sabremos cuando nos los digáis.

—Esta bien, desempeñais admirablemente vuestro papel, dijo el magistrado. Y dirigiéndose a Arturo añadió: —Donde están depositadas vuestras armas?

—En casa de Lepage, armero, calle de Richelieu, dijo Arturo con fingida sonrisa.

—Por qué Arturo Gremyn y Félix Daville han escogido el lunes último la última barandilla del Louvre, que está al lado del castillo de las Tullerías?

—Porque en aquella barandilla están la *Batalla* de Salvador Rosa y el *San Jorge* de Rafael, respondió Arturo, y porque estos dos cuadros no están en otra parte.

El sustituto tomó un aspecto burlesco y añadió:

—Caballero vais a oír la relacion de dos célebres pintores nombrados deoficio, y cuya autoridad no recusareis, los señores Melchor y Bourjelly; voy a leerla: «Nos los abajo firmados, etc., hemos

Iglesia. Asimismo estamos ciertos que con tu celo episcopal no cesarás jamás, particularmente en los perversos tiempos que atravesamos, de defender con valor la Iglesia católica, y de procurar de una manera especial para la salvación de tu grey.

Finalmente, debes estar persuadido de la distinguida benevolencia con que te amamos, y en cuyo irrefragable testimonio te damos, venerable hermano, á ti, á todo el clero y demás fieles confiados á tu cuidado, nuestra cordial y apostólica bendición.

Dado en Roma en San Pedro, el día 9 de Junio del año 1862. XVI de nuestro pontificado.—Pío Papa IX.»

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Milan 14.—El *Diario de Verona* aconseja al Austria reconoczca á Italia á condición de que esta potencia renuncie al Véneto.

Ragusa 14.—Continúa la lucha encarnizada entre turcos y montenegrinos. Todos los días nuevos combates.

Londres 14.—Se esperan con ansia noticias del ejército de Mac-Clellan. Se cree que ha habido otra batalla cerca de Richmond. Se ha anunciado un nuevo alistamiento de 300,000 hombres de órden de Lincoln. Ha empezado el bombardeo de Wicksburg por las cañoneras federales. En Nueva-Orleans el general Butler ha modificado la fórmula del juramento exigida á los extranjeros y contra la cual habían protestado la mayor parte de los consules. Mister Jefferson Davis ha manifestado al gobierno de Georgia que era necesaria la conscripción para el triunfo de la confederación del Sur. La Cámara de los representantes de Washington ha adoptado el proyecto de arancel que le ha sido presentado.

Viena 14.—En la Cámara de los Señores, el señor Rechberg ha dicho hoy, que el gobierno austriaco está pronto á entrar en el Zollverein, lo cual se ha hecho saber á todos los gobiernos. El Austria está dispuesta á adoptar el arancel y organización de Zollverein.

Francfort 13.—El duque de Sajonia Coburgo, con motivo de la distribución de banderas, ha pronunciado un caloroso discurso escitando el honor nacional á la unión en defensa de la Alemania. El duque ha recorrido con el cortejo de las banderas las calles de la ciudad.

Varsovia 25.—La gran duquesa Constantina ha dado felizmente á luz un príncipe.

Paris 14.—Telégramas particulares anuncian la toma de Richmond, pero nada se sabe oficialmente.

Anuncia el telegrafo de Tolon, que el vapor *Marsella* ha salido para Veracruz, llevando á bordo viveres, y otros dos buques mercantes fletados por el Estado marcharon tambien para allá con cargamento de caldos.

Paris 6.—El *Boletín* de Veracruz del 15 trae noticias de Orizaba del 11. Los franceses continuaban en la misma posición. La salud era muy buena. El general Donay llegó el 11 á Orizaba con 45 carruajes, y el mismo día fué á tomar el mando de Córdoba. Había llegado el segundo convoy con viveres para veinticinco días, enviado el 8 de Veracruz. Los mejicanos se habían apoderado de 20 carros. El general Marquez con 4,500 hombres llegado el 13 á Veracruz procedente de Orizaba se disponía á partir nuevamente para reunirse

con el general Lorencez. El estado sanitario de la escuadra era excelente.

El gobierno de Hué ha aceptado el ultimatum. El almirante Bonnard había enviado una embajada á territorio francés para recibir las condiciones de paz de los anamitas. Todo hacia esperar que la paz se firmaría el 31 de mayo.

El *Eco del País*, que está perfectamente enterado de las disposiciones del gobierno de S. M. en la cuestión de Méjico y de los incidentes á que ha dado lugar, publica en su número del 16 las siguientes líneas, sobre las cuales llamamos la atención de nuestro lectores:

«El Sr. Mon ha dimitido el cargo de embajador en Paris, habiéndose aceptado por S. M. esta dimisión. Los periódicos ministeriales han dicho que las relaciones del Sr. Mon con el gobierno continúan siendo amistosas, habiéndose asegurado que está conforme con todas las disposiciones de este en los asuntos de Méjico hasta el punto de la retirada de las tropas, que, como muchos, juzga inconveniente y desahortada.»

Esta dimisión ha preocupado bastante al gobierno despertando las amortiguadas esperanzas de las oposiciones, sin gran fundamento, á nuestro modo de ver, porque ahora mas que nunca creemos posible una resolución que, estando perfectamente de acuerdo con lo que reclaman los intereses del país, únicos que defendemos, acalle todos los escrúpulos. Han circulado diferentes candidaturas para el reemplazo del señor Mon; pero nos parece que la que reúne todas las probabilidades en el momento en que escribimos, es la del señor marqués de la Habana. El correo de las Antillas anuncia el próximo regreso á la Península del señor capitán general duque de la Torre, que haciendo uso de la autorización, hace ya tiempo en su poder, para que pudiese entregar aquel importante mando al general segundo cabo, se disponía á embarcarse en el vapor *Velasco* á principios del mes actual.»

Esta resolución, que era ya conocida en la Habana á la salida del correo, había causado disgusto, porque el general Serrano, cuyo mando en Cuba ha sido tan penoso por las graves complicaciones que han surgido en América, se ha captado con su recto proceder y noble conducta las mas generales simpatías. Es seguro que le sucederá en aquel mando el general Dulce, que ha dado tales pruebas de prudencia y tacto político en el de Cataluña. Ha llamado la atención de las gentes políticas el artículo que publicó *El Diario Español* del sábado, defendiendo como desinteresada la conducta de Francia en la cuestión de Méjico; artículo meditado y de trascendencia que trascribimos en el lugar que podemos, y hacia el cual llamamos la atención de nuestros lectores, deseosos de que este importantísimo asunto, tan interesante á la patria, se aprecie con un criterio superior al de las fracciones y los partidos. No somos agoreros de ridículos temores; antes, por el contrario, nadie mas que nosotros ha hecho notar los grandes elementos de España para resistir cualquier ataque á su nacionalidad; pero por lo mismo tenemos derecho á ser escuchados al aconsejar una política con el imperio vecino y con todos los pueblos que esté tan lejos de la jactancia como de la humildad.»

Un periódico portugués, el *Bracarense* aprecia en los siguientes términos la situación económica de aquel país:—«Portugal

está abordo del abismo. Dos numerosas operaciones financieras están á punto de realizarse, y solo ellas justificarán á la oposición mas ilegal y facciosa de todos los escesos que pudiese cometer. Por una de esas operaciones se emiten nueve millones (creemos son de libras esterlinas) en papel de crédito, y por la otra se contrae en Londres un empréstito de diez millones. Agregada esta enorme suma á otros dos empréstitos autorizados últimamente por las Cortes, escede el total á la fabulosa cantidad de veinte millones, cuya deuda no puede pagar el pobre Portugal, empenado y arruinado.» «No es verdad que se hace un uso muy digno de la imprenta en el vecino reino?»

Acerca de las causas que han motivado el viaje á Paris del embajador francés Mr. Benedetti en Turin, dicen de esta última capital:

«Mr. Ratazzi ha declarado á M. de Benedetti que si en el mes de octubre no se daba una solución á la cuestión romana, no podrá presentarse ante el Parlamento, y el y sus colegas se retirará, cediendo el puesto probablemente á un ministerio democrático.»

El misterio de todo esto consiste en que Garibaldi se propone tentar en octubre un gran golpe contra Roma; golpe que sin comprometer al gobierno, partirá de Palermo: la expedición se compondrá de voluntarios. M. Ratazzi no podrá tomar en serio la derrota del Papa. En tal caso, será preciso que Francia, como en 1849, presente el combate á Garibaldi.

En 1849, aspirando Napoleon al imperio, creía que restaurando á Pío IX se creaba un agente dócil, se haría coronar por él en Paris, y se atraería á su causa á todo el clero.

Hoy se han disipado esas ilusiones. A pesar de los embarazos que le crea la cuestión de Méjico, Napoleon puede reprimir una tentativa garibaldista; pero la opinión pública, que estaba muda y trémula en Francia, ha cobrado vida y vigor, y una guerra contra Garibaldi sería muy impopular.

Esa es la situación, esta es la causa de que M. de Benedetti haya marchado á conferenciar con el emperador.»

De Paris escriben á uno de nuestros colegas con fecha del 11:

«Al contestar el emperador al arzobispo Bourges que á pesar de las injusticias de unos y de las excitaciones de otros, seguiría inalterable la política que ha adoptado, es evidente que ha querido manifestar su intención de mantener el *statu quo* en Roma.»

En el interior Mazzini y Garibaldi organizan sin descanso la ejecución de sus planes. Los voluntarios garibaldistas continúan saliendo de Paris, de Londres y de Suiza, y se dirigen á los puntos indicados por el comité revolucionario europeo. El emperador Napoleon y Victor Manuel están al corriente de todo; ciertamente que podrían impedirlo, pero dejan hacer. Esto es seguir el mismo sistema que ha salido victorioso, desde los famosos planes organizados en Plombieres en 1858, con Cavour. Hé aquí un hecho muy significativo, y que debe abrir los ojos á los ciegos mas voluntarios, Setenta y dos oficiales garibaldistas, que habían entrado en el ejército italiano, agaban de presentar su dimisión, la cual ha sido aceptada por el gobierno de Turin.

Hay motivo para creer que dentro de

tres semanas, ó un mes cuando mas, vamos á ver otra expedición garibaldista.

En sus conversaciones en Fontainebleau, reconocia francamente el emperador, según dicen, y deploraba, además, la falta que ha cometido con la expedición contra Méjico. El general Donay, al operar su reunión con Lorencez, apenas ha podido llevarle doscientos cincuenta hombres, pues el destacamento que mandaba ha sido casi aniquilado por las fiebres.

Un colega publica una carta de Nápoles de fecha del 8; en la cual se dan varios detalles acerca del brigandaje en aquellas provincias, en el cual, como es sabido hace tiempo está tomando parte el español Rafael Tristany.

Dicen así:

«El 27 de junio, el émulo de Tristany, Chiavone, espidió dos comisionados, uno de ellos el titulado capitán Feli, á Tristany, intimándole el sometimiento á sus órdenes juntamente con la banda que comandaba; pero nuestro Rafael se acordó, sin duda, que era español y catalán, y general en jefe, y por toda contestación mandó fusilar á los dos emisarios que, despues que Dios les haya personado, parece que lo merecian, pues habían ascendido á capitanes por sus grandes proezas, y los mas atroces crímenes. Al día siguiente, el 28, se vió á Chiavone y otro compañero vagar por aquellas inmediaciones, y estuvieron hablando con un pastor de Seiffelli, á quien el Chiavone regaló un escudo, se separaron de él, y habria pasado una hora, cuando volvió á presentarse al pastor el compañero de Chiavone todo desconcertado manifestando que el general había sido preso y fusilado, pero no es así, porque nada han comunicado los jefes de partidas volantes.»

Lo que si es probable, que haya muerto á manos del capitán ayudante de Tristany, un tal Rodriguez, jóven de la provincia de Málaga, y natural de Alhaurin, esbello y valiente, según cuentan, pues un español que tiene motivo para saberlo, dice que, ya por las diferencias que mediaban entre Chiavone y Tristany, ya porque el Chiavone se jactaba de valiente y de hacer una mala pasada á los pocos españoles que han quedado, el Rodriguez le andaba cazando hacia días para pedirle cuenta de su jactancia.

El mismo Tristany mandó fusilar el día 29 otros tres brigantes por escesos é insubordinación.

El 2 del presente mes la banda de Calcavante y Coppolone, fuerte de unos 70 hombres, ó mejor dicho, asesinos, incendiaron la casería de un tal Alesio, capitán de la guardia nacional de Montescaglioso. Días pasados incendiaron la casería del señor Argueta, de Pomarico.

Otra banda de 50 hombres, capitaneada por Pablo Serravade, recorre la Forradiga, y van montados.

Días pasados, solo la banda de Crescenzo Gravina, cometió cinco homicidios en las personas de Miguel Montalino, colono y propietario, en la del notario de Palma, Nicola, y en la de tres guardabosques, Felix Sorvillo, Aniello Fiannone y Antonio Capuro.

El día 2 hubo un choque con la banda del pastor Varanelli. El 2 otro con la banda de Cianci. El 4 otro con una de Zefe, desconocido, que al principio presentó solo unos cuantos brigantes, y despues surgieron á mas de 100. Esta misma, el 5, y ya con mas fuerza (se cree la mandaba Tristany) atacó el pueblo de Centola. La casería de don Angel Fiore, de Po-

marico, acaba de ser incendiada. A la de don José Masarotti, ha cabido la misma suerte. En la del señor Branchi, además del incendio del edificio, han muerto 47 bestias de labor.

En Salernitano se notan movimientos insurreccionales. Por último, el pobre ingeniero que hacia los estudios de la vía férrea cerca de Montevodone, ha sido arrebatado por una banda de 25 brigantes.

Acabo de oír que no es cierta la muerte de Chiavone, el cual aseguran que ha sido preso en Roma; pues los gendarmes franceses le han sacado del Quirinal, donde estaba oculto, disfrazándose con hábito de fraile.

Me han dado ahora mismo otra noticia, que es de mayor importancia, y me aseguran que es indudable. Se ha descubierto el comité muratista, y ha sido preso su vice-presidente, que es un hermano del duque de Avalos: este, que es el presidente, no ha parecido aun; pero se han ocupado correspondencias, proclamas, etc., y se está formando sumaria.»

Al anunciar las correspondencias de Londres la llegada á aquella ciudad del conde de Reus, anaden que se decia que iba á ser objeto de grandes obsequios, en la capital de Inglaterra, y que debia ver á alguno de los ministros de S. M. británica.

Segun escriben de San Petersburgo, parece que el conde Stakelberg será en efecto quien irá á reanudar, como embajador extraordinario de Rusia, las relaciones entre aquel gobierno y el de Turin. Mas tarde será reemplazado por el príncipe Lobanov, que está en Constantinopla, y el conde Stakelberg volverá á Madrid ú ocupará la plenipotencia de Rusia en Berlin. En este caso vendrá á España el ministro de Rusia cerca de Francisco II de Nápoles en Roma, legacion que se suprime en vista del reconocimiento de Italia por la Rusia.

Como el presidente Lincoln hubiese propuesto al general Shields para el empleo de mayor general, ó sea mariscal de campo, el Congreso reunido en sesión secreta, desechó la propuesta por unanimidad de votos, y hé aquí la razon. El general Shields, el hombre de las marchas y contra-marchas, como le llaman, ha tenido la desgracia de perder cuantas acciones ha dado, y no son pocas. La comision encargada de averiguar todo lo relativo á la conducta de los gefes militares, recibió órden de informar acerca del general en cuestion, y este informe ha sido en extremo desfavorable. Dice la comision que, prescindiendo de todos los encuentros que ha tenido Shields, y en los cuales ha llevado siempre la peor parte, la conducta que observó en la accion de Port Republic demuestra claramente que dicho gefe estaba fuera de juicio, ó que es de todo punto inepto.

Parece que en Nápoles la oposicion al ministerio Ratazzi se va aumentando de dia en dia, porque se le supone demasiado obediente á la Francia; y aunque ninguna persona sensata propone que se rompa con el imperio, todos convienen en que es indispensable que el espíritu nacional se pronuncie enérgicamente acerca de la cuestión de Roma, para que el gobierno imperial comprenda que no es posible resistir al deseo unánime de toda Italia.

Asegúrase que Garibaldi se propone tentar en octubre un gran golpe contra Roma,

(194)

«Examinado con la mas minuciosa atención, los dos lienzos del caballete para descubrir en ellos la menor señal de un croquis, pero no hemos descubierto nada, á no ser muchas manchas rojas y verdes, y algunas rayas amarillas, todas trazadas al acaso. Parece tambien que las manos que han hechas esas manchas estaban muy agitadas, lo que nada bueno indica... En fé de lo cual, etc., etc.» Ya lo ois, señores pintores, añadió el sustituto con una punzante sonrisa; qué teneis que contestar á esta luminosa relacion, hecha por hombres de arte?

—Una cosa muy sencilla, dijo Arturo; nosotros nos inspiramos de nuestros asuntos antes de la primera pincelada. Nosotros llamamos á nuestro valor; hace falta mucho para atreverse con maestros como Salvador y Rafael; son algo mejores que los señores Melchor y Bourjelly, sin ofender á esos ilustres peritos.

Muy bien! muy bien! dijo el sustituto, tened cuidado, caballeros, pisais muy mal terreno.

(199)

Los doce Catalinas se confundieron en excusas y acciones de gracias.

En este momento entró el jefe, seguido de tres guardias municipales, para conducir los conjurados á la cárcel.

—Podeis retiraros, les dijo el magistrado.

La sala de los pasos-perdidos estaba atestada de curiosos; las conversaciones iban cada vez en aumento. Se detallaba el número de los conjurados, sus máquinas, sus proyectos anárquicos, el color de la bandera que habían elegido. Añadian que dos ricos millonarios, el uno comerciante de la calle de San Dionisio, el otro vendedor de estatuas en el muelle Voltaire, habían prodigado el oro á manos llenas, y que un oficial de la décima tercera legión había descubierto el complot.

El ex-oficial paisano, durante este interrogatorio, paseaba su triunfo y sus confianzas desde la puerta del café Thémis á la escalera donde Barbin vendia las sáltiras de Boileau.

Los curiosos estaban llenos de impa-

(198)

vuestros sitios al lado de aquellas encantadoras... callemos... ved esos pequeños monstruos! necesitan doradas paredes para urdir intrigas! Esto os servirá á todos de leccion, caballeros, añadió el director amigable á la par que severamente, si semejante conspiracion se propagara, no habria pintura posible! El Louvre seria demasiado pequeño. Es necesario atajar el mal en su principio. Estais libres, caballeros, pero sed cuerdos de aquí en adelante. Mi jóven abogado, hoy os he pagado vuestros honorarios; estamos en paz, no es eso?

Arturo y Félix estrecharon afectuosamente la mano del director, que los saludó á todos con mucha gracia, y salió.

El sustituto habia tomado un aire paternal; acariciaba su mano izquierda con la derecha, y acercándose á los conspiradores, les dijo con dulzura.

—No haré mas que repetirlos la frase del señor director de los museos: estais libres, pero sed cuerdos de aquí en adelante. Ahora añadiré que mereciais el mal rato que os he hecho pasar.

(195)

—Es porque seguimos vuestros pasos, observó Félix.

—Mucho mejor; dijo el sustituto con una lenta oscilacion de la mano que significaba: Reirá bien quien ria el último; y dirigiéndose á Félix, añadió:

—Qué habeis hecho en la noche del domingo en la calle de San Dionisio?

—He pasado la noche en una casa...

—En casa de M. Belliol, dijo el sustituto; acabo vuestra frase; ya veis que la justicia lo sabe todo... En esa casa pronunciásteis un discurso incendiario... Las ventanas estaban abiertas, y segun dice la relacion, se oía vuestra voz desde la calle; las palabras punal y venganza se oian con frecuencia en vuestro discurso, hasta tal punto que honrados ciudadanos que volvían de ver la primera representación de *Nicomedes*, en la comedia Francesa, se detuvieron delante de la casa de M. Belliol diciendo con indignacion: La policia no debia tolerar esas cosas!... Ya veis que lo sabemos todo.

—Es verdad, dijo Félix, lo sabeis todo.

Gaceta.

golpe que, sin comprometer al gobierno...

Las noticias de los Estados Unidos son cada vez mas funestas para el Norte...

Segun las noticias de Varsovia parece que la herida del general Luders toma un caracter cada dia mas alarmante...

El periódico de Varsovia el Aguilá, dice que el emperador de Rusia ha ofrecido 20,000 rublos de plata...

-Y por el de Córdoba?—Durante los dias comprendidos desde el 26 de Junio al 1.º de actual han viajado por el ferrocarril de Sevilla a Cádiz 29,721 personas...

-Mas obras.—El presupuesto de las que han de ejecutarse en la carretera de Madrid á Cádiz en su travesía por Villa del Rio asciende á 222,048 reales...

-Baños.—Desde el 16 se hallan abiertos al público los baños y aguas minerales de Arenosillo, situados en el término de la ciudad de Montoro...

-Sigue el fresco.—No sabemos á que altura llegó el termómetro ayer; pero la temperatura que subió, se nos figura, á la de un horno al cocer...

-Sea.—Se dice que en la noche del dia de Santiago van á surcar el tablazo de las Damas varias barquillas empujadas, con música en una de ellas y quemándose en las mismas algunas piezas de fuegos artificiales...

-Quien siembra coge.—Tenemos entendido que la idea de establecer un viaje comodo y barato de recreo de Córdoba á Cádiz, que tenemos recomendado, ha hallado eco en la empresa del ferrocarril...

-Productos forestales.—Se acaba de publicar por el cuerpo de ingenieros de montes, un indice de la coleccion de productos forestales remitidos á la exposicion de Londres...

sistemáticas, nombres vulgares españoles y nombres vulgares ingleses, facilitando de este modo el estudio del indice y el conocimiento de la coleccion que ha representado tan dignamente á nuestro pais...

-Pará saber la hora.—El señor gobernador civil de esta provincia en cargo la captura de Fernando Anguita, contra quien se procede por hurto de un reloj con cadena de oro...

-Galgos á ellos.—Dos jóvenes han desaparecido de sus casas, calle de la Muerta y Barberos, sin que se haya vuelto á tener noticia de sus personas...

-Fiesta.—Continúan los preparativos para la novillada y juegos ecuestres de flores y cintas que varios jóvenes aficionados tratan de ofrecer á sus amigos...

-Traslacion.—Hemos visto trasladado á la casa que forma esquina á las calles de San Fernando y cuesta de Lujan el acreditado establecimiento de platería...

-Receta para encontrar marido.—Tener de dote quince ó veinte mil y un palmito de cara como un sol, la mamá, vulgo suegra, en el Mogol y un tio millonario en el Brasil...

-Secretaria.—Se halla vacante la del Ayuntamiento de Villa del Rio, dotada con 4400 rs. anuales. Hasta el 16 de Agosto se admiten solicitudes...

-Fondos de instruccion pública.—Existencia el cinco del corriente 17,281 rs. y 15 céntos. Recaudado hasta el 12 del mismo 26,802 y 24...

-Una de tantas.—Se va á proceder á la composicion del empedrado de la calle de Múrices. Esta es una de las muchas para que hemos pedido reparaciones...

-Emboscada.—De la hacienda llamada del Bosque, término de Aguilar, fueron sustraídos dos mulos en uno de estos últimos dias...

-A una vieja.—Cancerbero fatidico y atroz, vieja soez, silvestre é incivil, furiosa con tocas, bárbara y cerril—gesto de hiel y avinagrada voz...

El secretario de la redaccion, ISIDORO BADIA.

BALADA.

¡Qué hermosa perspectiva la de ese lago, cuyas aguas puras el venticello mece y á cuya margen mi jardín florece!

RAFAELA CORDERO. Córdoba y Junio 30 de 1862.

Boletín religioso.

Hoy. Sta. Aurea, virgen y mártir de Córdoba, y Stas. Justa y Rufina, hermanas, vírgenes y mártir.

-JUBILEO CIRCULAR.—En la parroquia de Sta. Marina. Séptimo día de novena á Nra. Sra. del Carmen en la iglesia de Carmelitas Calzados...

-Hoy celebran las hijas de la Caridad una solemne función en la Iglesia de la casa Cuna de esta ciudad, en honor de su glorioso Padre y fundador San Vicente de Paul...

-Manana á las diez habrá fiesta á San Elias en la iglesia de Carmelitas Calzados predicada por don Andrés Milan. Todos los domingos á las oraciones habrá ejercicios espirituales...

EDITOR RESPONSABLE, D. José Martínez. CÓRDOBA.—1862. Imprenta y Litografía de D. Fausto García Tena, calle de S. Fernando núm. 34.

SECCION COMERCIAL.

Mercados.

BOLSA DE SEVILLA. Cotizacion oficial del 15. Consolidado 49-40 c. Denda amortizable de primera clase 33 25. Id. de segunda 15-45. Id. del personal 19-20. Acciones del Banco de España 215-50.

CORDOBA. Precios del trigo y cebada en el mercado público de esta capital desde las dos de la tarde del dia 17 de Julio á igual hora del 18. Trigo 232 fanegas desde 60 á 62. Cebada 00 fanegas de 00 á 00 rs. Aceite en los molinos á 46. Id. en la ciudad á 58. Jabón blanco á 17 cuartos libra. Carne de vaca á 35 cuartos libra.

Ferrocarril.

Sale el primer tren á la 1 y 45 minutos de la madrugada, llegando á Sevilla á las 5 y 45 minutos de la mañana. Este tren conduce el correo general y se puede ir directamente á Cádiz. De Sevilla sale á las 6 y 25 minutos de la mañana y llega á Córdoba á las 11 y 25 minutos. El segundo tren sale á las 7 y 5 minutos de la mañana y llega á Sevilla á las 12 y 5 minutos. De Sevilla sale á las 9 y 5 minutos de la tarde y llega á Córdoba á las 12 y 45 minutos de la noche. Este tren conduce el correo y se puede venir directamente de Cádiz. Precios de Córdoba á Sevilla y vice-versa. Primera clase 52 rs. 47 centimos. Segunda clase 39 rs. 47 centimos. Tercera clase 23 rs. 70 centimos. Id. de Córdoba á Cádiz y vice-versa. Primera clase 112 rs. 70 centimos. Segunda clase 84 rs. 94 centimos. Tercera clase 51 rs. 64 centimos.

FERRO-CARRILES

de Sevilla, á Jerez y Cádiz. Segundo viaje al mar!—Trenes de recreo de Sevilla á Cádiz y vuelta en el mismo dia el Domingo 20 de Julio de 1862. Gran rebaja de precios. Ida y vuelta. Primera clase, 40 rs.—Segunda clase, 30 rs.—Tercera clase, 20 rs. Salida de Sevilla, á las 5 de la mañana. Id. de Cádiz, á las 11 de la noche. Los billetes se despacharán en la plaza Nueva el dia 19, y el 20 en la Estacion, desde las 4 de la madrugada hasta las 4,45. No se admitirán mas equipajes que los que se puedan colocar debajo de los asientos. Los niños menores de cinco años no pagarán nada. No sirviendo estos trenes sino para los viajeros de Sevilla, los billetes no valdrán para otros puntos de la linea ni otros trenes. Los viajeros que bajen en otra estacion que la de Cádiz pagarán el precio entero de la tarifa perdiendo su derecho á la vuelta.

Diligencias.

Norte y Mediodia. Salen para Madrid los dias pares á las 2 de la tarde. Entrar de Madrid los dias impares á la misma hora. Se despachan en la calle Ambrosio de Morales frente á la fonda de Rizzi. Sus precios son los siguientes. A Manzanares. A Madrid. Berlina 469 520 Interior 379 440 Rotonda 299 360 Cupé 239 300

La Madrileña. Salen para Madrid los dias impares á la una de la tarde. Entrar de Madrid los dias pares entre 11 y 12 de la mañana. Se despachan en la calle de S. Fernando núm. 47, frente á la puerta falsa de la fonda de Rizzi. Sus precios son como los de las del Norte y Mediodia.

La Cordobesa. Salen para Madrid todos los dias á las dos de la tarde. Entrar de Madrid todos los dias á la misma hora. Se despachan en la calle del Ayuntamiento núm. 4. Sus precios son como los de las del Norte y Mediodia.

La Andaluza. Salen para Lucena todos los dias á las once de la noche. Entrar de Lucena todos los dias á las dos de la madrugada. Salen para Cabra los dias pares á las seis de la tarde. Entrar de Cabra los dias pares á las 3 de la madrugada. Sus precios son los siguientes.—Para Lucena. Berlina 52 rs. Interior 39.—Para Cabra: Berlina 75. Interior 43. Se despachan en la calle de Lucano, antes del Potro, núm. 44 por D. Alfonso Maroto.

La Malagueña. Salen para Málaga los lunes, miercoles y viernes á la una de la tarde. Entrar de Málaga los martes, jueves y sábado entre 11 y 12 de la mañana. Sus precios son los siguientes.—Berlina 220 rs. Interior 160. Se despachan en la calle de S. Fernando núm. 47, frente á la puerta falsa de la fonda de Rizzi.

Sillas correos. Horas en que se hallará abierta la administracion para el despacho de billetes hasta Madrid, desde el 1.º de Julio. De 12 á 3 de la tarde. De 7 á 8 de la noche. De 10 á 11 de la misma. El importe de cada asiento es 364 rs.

Otros carruages. Carruages acelerados del Norte y Mediodia. Habiéndose abierto al público la estacion de

Santa Cruz, la empresa del Norte ha establecido su servicio de carruages acelerados desde dicho punto á esta ciudad, invirtiendo dos dias en su trayecto combiniando sus llegadas con las salidas de los trenes, siendo sus precios sumamente economicos...

Empresa de transportes en combinacion con el ferrocarril de Sevilla á Córdoba para Montilla, Aguilar, Lucena, Benaméjil, Antequera y Málaga, por D. Alfonso Maroto. Salen de Sevilla los lunes, miercoles y viernes. Salen de Córdoba los martes, jueves y sábados. Los efectos que se hayan de transportar deben quedar entregados el dia antes de la salida. Los precios son muy arreglados. Se despachan en Sevilla por D. Rafael Lacambra, plaza de Villasis. En Córdoba por D. Alfonso Maroto, calle de Lucano núm. 44, antes del Potro.

Mensagerias aceleradas de D. Benito Ferrer. Esta empresa, única en su clase en la carrera de Madrid, ha establecido una oficina central para la percepcion y entrega de los efectos que se conducen en las mismas. Dicha oficina se halla situada en la calle de S. Fernando núm. 36 y está á cargo de D. Manuel Maria Reyes, en la cual se admiten arrobos y pasajeros á precios convencionales. Continúa su administracion principal en el campo de la Merced núm. 84 como punto de partida y llegada de las galeras, y tan oportuno por la proximidad á la estacion del ferrocarril. La salida de las galeras es á las 5 de la mañana un dia si y otro no, invirtiendo solo dos hasta Santa Cruz de Mudela.

Galeras. En el parador del Puente se despachan por D. Policarpo Vergara las galeras de D. Benito Ferrer, que salen para Madrid los dias pares, siendo sus precios convencionales. Admite arrobos para Málaga y su carrera. En el despacho de D. Alfonso Maroto, calle del Potro posada de la Herradura se admiten arrobos y pasajeros para las mensagerias de D. Benito Ferrer, que salen para Madrid los dias pares, á precios convencionales.

Correos. ENTRADAS. De Madrid y su carrera á las doce menos cuarto de la noche. De Sevilla por el ferrocarril á la once y veinte y cinco minutos de la mañana. De Málaga y su carrera á las tres de la tarde. De los pueblos de la sierra á las siete de la tarde. De Cádiz y su carrera y de Sevilla y la suya por el ferrocarril á las doce y quince minutos de la noche. De la Carlota, Fuente Palmera, Guadalcazar, S.

Sebastian de los Ballesteros y Victoria á las diez y diez minutos de la noche. SALIDAS. Para Madrid y su carrera á la una de la madrugada. Para Sevilla por el ferrocarril á las tres y cuarenta y cinco minutos de la tarde. Para Málaga y su carrera á la una y diez minutos de la madrugada. Para los pueblos de la sierra á las tres de la madrugada. Para Cádiz y su carrera, Sevilla y la suya por el ferrocarril á la una y quince minutos de la madrugada. Para la Carlota, Fuente Palmera, Guadalcazar, S. Sebastian de los Ballesteros y Victoria á la una y quince minutos de la madrugada.

Correo de América. Las salidas de los buques conductores de la correspondencia entre la Península y las islas de Puerto Rico, Santo Domingo y Cuba tendrán lugar el corriente año en los dias siguientes. De Cádiz el 10 y 25 de cada mes. De la Habana el 15 y 30 id. Exceptuase el mes de Febrero en que se harán á la mar desde el último puerto el 15 y 28. Correo de Filipinas. Sale de Córdoba los dias 6 y 23 de cada mes.

Cosarios. Nota de las posadas en que paran los cosarios de los pueblos que se expresan. Posada del huerto de S. Pablo. BAENA. Antonio Morales y Gerónimo Espinosa Aguilar. Manuel Ramirez. Posada de S. Antonio. FERNANNUÑEZ. Rafael Serrano, Juan Garcia, Alonso Rubio, José Serrano, Juan Ortega, y José Rodriguez. CÁRTEA. Manuel Gutierrez. SANTA ELLA. Juan Castellano. Posada del Toro. OBEJO. Francisco Diaz y Andrés Perez. Posada de la Palla. POZOBLANCO. Juan Colchero. PALMA. José y Juan Perez. MONTALBAN. Agustin Robles y Juan Castellero. ECÍJA. Salvador Dieguez. ANDUJAR. Juan Montero. OBEJO. Francisco Sanchez. Posada de la Madera. MONTEJO. Francisco de Luque. ECÍJA. Antonio Escalera. Posada de S. Rafael. CASTRO. Francisco Manuel Carpio. CASTRO. Juan Romero. LA CAMPANA. Andrés Montero. AGUILAR. Francisco Perez. Posada del Potro. RAMBLA. Rafael Panadero. Posada de la Espada. MONTEJO. Idefonso Caballero. VISO. José Lopez, Idefonso Ruiz y Juan Calvo POZOBLANCO. Antonio Morales. Posada nueva del Carmen. BUJALANDE. José Maria Váleria y Francisco Venclada. POZOBLANCO. Joaquin Redondo.

ESPIEL. José, Juan y Antonio Madrid. CAST. Jo. Juan Antonio Bravo. Posada de Sta. Marta. FUENTEDEUNA. Miguel Sanz y Joaquin Benavente. Posada de las Yerbias. ADAMUZ. Bartolomé Obrero. DOÑA NENGA. Cristoval Navas. VILLANUEVA DE CORDOBA. José Jurado y Juan Buenestado. BUJALANDE. Francisco Rodriguez. VALENZUELA. Francisco Garcia. ANDUJAR. Francisco Gomez. Posada del Obispo Blanco. ADAMUZ. Cristoval Arenas y Juan Antonio Valverde. MONTEJO. Manuel Tabares y Francisco Luque. PEDRO ABAD. Idefonso Castilla. VILLAFRANCA. Miguel Estremera y Rafael Rodriguez. Posada de la Paja. PRIEGO. Antonio Aguilera. PUENTE GENIL. Cristoval Godoy y José Morales. Posada nueva de la calle de S. Pablo. CÁRPIO. Fidel Charquero. Casa de la fuente, Catedral. CABRA. Gabriel de Reyes (a) Floro. Carrera del Puente núm. 28. ECÍJA. Fernando Roman.

Franqueo

de la correspondencia. CARTAS PARA EL INTERIOR DE LAS POBLACIONES. —Donde está establecido, hay que poner un sello de 2 cuartos por cada media onza de peso ó fraccion de ella; y por estas no se pagará el cuarto llamado del cartero. PARA TODOS LOS PUEBLOS DE LA PENINSULA Y ISLAS ADYACENTES.—El franqueo es obligatorio. Un sello de 4 cuartos por cada media onza ó fraccion de ella. Certificadas.—Además de los sellos de franqueo otro de 2 rs. PARA CUBA Y PUERTO-RICO.—Un sello de 4 real por cada media onza ó fraccion de ella. Certificadas.—Además del franqueo, un sello de 4 rs. PARA LAS ISLAS FILIPINAS.—Un sello de 2 rs. por cada media onza ó fraccion de ella. Certificadas.—Además del franqueo, cuatro sellos de 2 rs. cada uno. Por los vapores ingleses.—Un sello de 2 reales por cada cuatro adarmes ó fraccion de ellos. Certificadas.—Además del franqueo, un sello de 8 rs. PARA AMBAS AMERICAS.—Un sello de 4 rs. por cada cuatro adarmes ó fraccion de ellos. PARA INGLATERRA.—Es voluntario el franqueo. Un sello de 2 rs. por cada 4 adarmes ó fraccion de ellos. Certificadas.—Además del franqueo, un sello de 4 rs. PARA FRANCIA.—El franqueo es voluntario. Tres sellos de 4 cuartos por cada 4 adarmes ó fraccion de ellos. Las cartas no franqueadas, pagan por el mismo peso de cada 4 adarmes 2 rs. Certificadas.—Además del franqueo, un sello de 3 rs. PARA BELGICA, ITALIA, ETC.—No se puede franquear.

COMISION PRINCIPAL DE VENTAS DE BIENES NACIONALES.

Remate para el dia 25 de Agosto a las 12 de su mañana.

Fincas rústicas.

Menor cuantía.

Núm. 2091 del inventario. El arbolado existente en una suerte de 14 fanegas de tierra de la propiedad de los herederos de Luis Jurado, procedente del caudal de propios de la Villa de Pozoblanco, que radica en el Quinto de la Cumbre de Hornos Rubio, término de dicha Villa, y linda a N. tierras de Micaela Jurado, a L. otras de Manuel Jurado, a S. otras de Juan Ventura Prieto y a P. otras de Miguel Campos, y consta de 102 encinas y 12 chaparros, cuyo arbolado, mata joven y monte alto, ha sido capitalizado por los 37 rs. de renta anual que le han graduado los peritos en 1037,50 y tasado en 4068 tipo para la subasta.

ha sido tasado en 198 rs. y capitalizado por los 9 rs. de renta anual que le han graduado los peritos en 202 50 tipo para la subasta. Núm. 2101 del inventario. El arbolado existente en una suerte de 5 fanegas de tierra, de la propiedad de Benito Pozo, de la anterior procedencia, que radica en el Quinto de la Cumbre de Hornos Rubio, término de Pozoblanco, y linda a N. tierras de Ildefonso Toledano, a L. arroyo de Agua Mora, y a S. y P. tierras de Miguel Lopez, y consta de 6 encinas y 60 chaparros, cuyo arbolado, monte alto y mata joven, ha sido capitalizado por los 43 rs. de renta anual que le han graduado los peritos en 292, 50 y tasado en 300 tipo para la subasta.

Núm. 2102 del inventario. El arbolado existente en una suerte de 4 fanegas de tierra, de la propiedad de Antonio Bujarano, de la anterior procedencia, que radica en el Quinto de la Cumbre de Hornos Rubio, término de Pozoblanco, y linda a N. arroyo de Agua Mora, a L. tierras de Benito del Pozo, y a S. y P. otras de Miguel Lopez, y consta de 14 encinas y 55 chaparros, cuyo arbolado, monte alto y mata joven, ha sido capitalizado por los 15 rs. de renta anual que le han graduado los peritos en 337 rs. y tasado en 360 tipo para la subasta. (Se concluirá)

Caja de ahorros sobre el 3 por 100 español. CREACION DE LA TUTELAR, COMPANIA GENERAL ESPAÑOLA DE SEGUROS MUTUOS SOBRE LA VIDA, AUTORIZADA POR REAL ORDEN DE 23 DE AGOSTO DE 1850, Y BAJO LA PROTECCION DEL GOBIERNO DE S. M.

Table with columns: Clase de Imposicion, Numero de la suscric., Nombre del suscriptor, Edad del asegurado, Importe de la imposicion, Producto en titulos. Includes names like D. Antonio L. Zapata, D. José Palomo, D. Francisco Milla.

LA LAURORA

Gran fabrica de chocolate de nueva invencion montada al doble efecto, y surtida de todos los aparatos mas modernos para su elaboracion, establecida en Córdoba, calle S. Hipolito núm. 4.

En el corto tiempo que lleva de existencia esta fabrica ha adquirido una general aceptacion. Cada dia aumenta el número de sus favorecedores. De ella se surten multitud de casas y establecimientos publicos de la capital y de fuera de ella, especialmente de Sevilla, y se ensalchase diariamente el círculo de sus operaciones.

VENTAJAS PARA EL PUBLICO.

Verdadera realizacion de todas las existencias de la tienda calle de la Libreria núm. 19 con baja de mas de un 30 por 100. La venta será al contado y durará pocos dias por ausentarse su dueño.

DEPÓSITO DE CALZADO,

frente al Ayuntamiento de esta capital, casa núm. 8. El público encontrará en este establecimiento, un surtido de calzado fino de todas clases, para señoras, caballeros y niños, a la mayor perfeccion y equidad.

GRAGEAS DEPURATIVAS DE LAURENT. APROBADAS POR LA ACADEMIA IMPERIAL DE MEDICINA DE PARIS. Remedio por su elegancia y de una eficacia reconocida contra las enfermedades...

GRAGEAS DE GELIS Y CONTIS. Aprobadas por la Academia Imperial de Medicina de París. Por medio de estas Grageas, se puede administrar el hierro de una manera fácilmente asimilable y de un modo seguro...

ALMONEDA. La hay de varios muebles en la calle Puerta del Perdon núms. 42 y 44.

MATRONA. Doña María Josefa Alonso, matrona examinada por la facultad de medicina y cirugía de Granada, ha trasladado su domicilio a la puerta del Rincon núm. 63 donde ofrece sus conocimientos.

TRASPORTE. En la casa núm. 28, Carrera del Puento, se admiten asientos para los baños de Carratraca.

SUBASTA. El dia 20 del actual, domingo próximo, en subasta privada de las doce a la una de su mañana, en las casas y escribanía de don Juan Manuel del Villar, se venden dos casas en buen estado de conservación en la plazuela de las Tazas, distinguidas con los números 7 y 9 la primera en 6.200 rs. y la segunda en 5.800, advirtiéndose que es el tipo para la subasta y que se rematarán en el mejor postor. En dicha escribanía darán más pormenores.

ALQUILER. En la calle alta de Jesus Crucificado núm. 8, se alquilan habitaciones a precios módicos.

PARA ALQUILAR. Bañadores de lata recién pintados, con sus asientos de madera y calentador si se quiere: en la hojalatería que hay en la Judería.

SUBASTA. Contrata de la carretera de Alcaudete a Baena. El dia 24 del corriente mes de Julio y a las doce de su mañana, se remata en subasta privada, en Córdoba, la conducción de 20.000 pies cúbicos de sillería desde el cerro del Algejico, término de Alcaudete, provincia de Jaen, al rio San Juan, límite de las provincias de Córdoba y Jaen, para el puente que se está construyendo sobre dicho rio. Desde el dia 16 estará de manifiesto el pliego de condiciones y se suministrarán todos los datos necesarios en Córdoba en las casas del director de dichas obras, calle de Lineros número 80, y en Baena, en las oficinas de la empresa, Llano del Rosario núm. 6.

INTERESANTE. La duña de a casa de huéspedes de la calle de San Felipe núm. 4, doña Josefa Moreno, se ha trasladado a la del Mármol de Bañuelo núm. 9, donde ofrece cómodas y espaciosas habitaciones y un esmerado trato a sus huéspedes.

ROPERO. En la plaza de las cañas, casa núm. 10, hay un magnífico de venta: todo de caba y cedro. Puede verse desde las 9 de la mañana hasta las 3 de la tarde.

VENTA. Se vende una carreta montada en ballestas, en muy buen estado para paseo. En el taller de coches calle de Jesus Maria, darán razon.

ARRENDAMIENTO. Desde S. Juan del corriente año se arriendan dos graneros de cabida de 1.500 fanegas, y una caballeriza en la calle del Sol, calleja de Góngora núm. 118. En la plazuela de las Dueñas núm. 13, darán razon.